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UN PROGRAMMA Dl LOnA 
DEI METALLURGICI SPEZZINI 

l a relazione del C D . - Positivo bilan-
cio degli scorsi anni - L'azione rivendi-
cativa condizione di ogni programme di 

sviluppo economico democratico 

Dalla nostra redazione ' 
LA SPEZIA, 22 -

Alia presonza di 120 dele
gate in rnppresentnnza di 
3.484 iscritti, e iniziato al 
circolo ricreativo Fitram di 
Canaletto il sett imo congres-
•o provinciale della Fiom. La 
relazione introduttiva e sta-
ta letta, a nome del comitato 
dirett ivo del sindacato, dal 
compagno Aldo Giacche. Nel-
la prima parte della relazione 
il compagno Giacche ha ini-

t xiato con un bilnncio dell'atti-
v i ta del sindacato nel periodo 
precedente la lotta contrat-
tuale ricordando che nel pe
riodo 19H0-61 sono stati con-
clusi a La Spe/.ia tre accor-
di di sottoscttore, un accor-
do di gruppo (Ansaldo) e sei 
accordi a/ iendah. 

Questi accordi sono stati 
conseguit i dopo lotte che 
hanno impegnato le quattro 
az iende spezzine a partecipa-
zione statale, tutto il settore 
navalmeccanico e le piu im-
portanti aziende meccaniche 
s iderurgiche e della metal-
lurgia non ferrosa. 

Esaminando l'attuale situa-
z ione sindacale nelle a / iende 
spezzine Giacche ha afrerma-
to: « O v u n q u e questa resi-
stenza si mnnifesta, tanto che 
a Milano i metallurgici han
n o dovuto ricorrere alio scio-
pero nella maggioranza delle 
aziende, ed anche alia Spe-
zia, nonostante i nostri ritar-
di, questo intendimento vie-
n e manifestato, sia attraverso 
11 tipo di comunicazione dei 
cott imi, sia nei primi contat-
ti avuti in riferimento 

L'esempio piu chiaro l'ab-
b iamo alia Termomeccanica 
ove , nonostante che la stessa 
Intersind abbia dovuto rico-
noscere l'esigenza di appor-
tare modifiche ai cottimi in 
atto, si cerca di e ludere ed 
evi tare una trattativa globa-
le , cercando solo di apporta-
re alcuni correttivi che di 
fatto lasciano le cose come 
stanno. Altro esempio forse 
p iu clamoroso e dato dall'at-
teggiamento assunto in que
sti giorni dalle aziende del 
sottosettore delle demolizioni 
naval i le quali 'addirittura 
sono arrivate a decidere il 
travaso di una parte dell'in-
cent ivo di produzione sul-
la indennita vestiario con 
la conseguente decurtazio'ne 
del le retribuzioni dei lavora-
tori, posizione questa che 
dobbiamo decisamente con-
trastare. ' • *• 

Nel le aziende Faggian, Cap-
pell i , Pertusola, sono ad uno 
stadio avanzato vertenze sui 
premi di produzione ed alia 
Faggian. di fronte alia posi
z ione negativa delFazienda, 
nel la fissa/.ione della base, la 
vertenza e passata alia fa-
se superiore della procedura 
prevista dal contratto di la-
voro. Alia Termomeccanica 
abbiamo contestato e riven-
dicato un riesame generale 
dei cottimi, problema questo 

• portato ormai ad un grado 
di maturazione tale da pre-
vedere una ampia e decisa 

( mobil i tazione dei lavoratori 
' nel caso 1'azienda temporeg-

giasse ulteriormente ad av-
viare le trattative, oppure, 
una volta avviate, si pones-
se su posizioni negative. 

Mentre in quasi tutte le 
aziende, in fase di prima 
istanza e portata avanti trop-

' po l imitatamente e con poca 
decis ione la revisione delle 
qualifiche, alia Cappelli pro-

Unvoro ed una 
impostazione 

cantiere 
di Livorno 

LIVORNO. 22 
Una dupl'ce. festo^a cenmo-

nia e in projramnia doman 
mattina. domenica, al cantiere 
- L u i s ; Orlando- di L'.vorno. 
ove l"Ans,V.do proeedera al varo 
di una nuova costmz.one cd al
ia successiva impo-siazione della 
chiglia di una unita gemella a 
quella che ricevera il battesimo 
del mire 

S. :ratta della -Mar Grande -. 
una cementiera costruita per 
conto della -Cement:r~, le cir. 

: commesse permisero al cant:erc 
di Livorno — dopo l'accordo 

' su] ridimensionamento sotto-
scritto dai rappresentanti della 

"c'.tta ed il governo Fanfani — 
di use Ire dalla drammat-.ca cri-
si produttiva nella quale ver-

, sava. 
Per sinsoiare coincidenza il 

; varo di questa prima unita e 
' venuto a cader'c proprio nel mo-
' mento in cui sono in corso i 
, colloqui fra islndacat., 1'Ansal-
; do, la Orlando — la nuova so-
\ c.eta che sestlra. nel '65, il com-
\ plosso navalmeccanico labroni-
i co — e la - COMEFI -, per re-
• solare il passaggio del persona-
' le del cantiere in eccedenxa al-
• la nuova fabbrica di Carpentaria 
i metallica che sta sorgendo nei 
? prosit di Livorno e la cui realiz-
{ zaztone e stata resa possibile, 
. appunto, dalla Jot la combattuta 

da tutta la citta 

al 

prio in virtu dell'iniziativa 
del sindacato nell'azienda e 
stato possibile effettuare il 
passaggio a categoria supe
riore di un quarto circa di la
voratori. 

Al cantiere INMA e stato 
apertq recentemente il di-
scorso sulla revis ione dei cot
timi, partendo dalla effettua-
zione del riproporzionamento 
previsto dal contratto e que
sto sara portato avanti con-
temporaneamente al premio 
di produzione, anche se rite-
niamo che i due problemi 
debbano essere distinti. Circa 
l'orario di lavoro in linea ge
nerale eccezione fatta per al-
cune a / iende che dovranno 
essere oggrtto di attento esa-
me, la riduzionc conquistata 
v iene effett ivamente goduta 
o comunque usufruita attra
verso riposi di conguaglio. 

Su alcune aziende perd — 
ha proseguito Giacche — an-
cora non s iamo riusciti lad-
dove si usufruiscono riposi di 
conguaglio, ad imporre una 
programmazione annuale dei 
riposi pagati, come avvenuto 
alia Fiat con il recente ac-
cordo, anche se su questa 
quest ione in alcune aziende, 
come alia Faggian e alia Ter-
restre Marittima, i lavoratori 
por imporre la riduzione ef-
fettiva hanno dovuto ricor
rere all'azione articolata >. 

II compagno Giacche dopo 
aver lamentato la carenza di 
legame dei problemi rivendi-
cativi ai problemi piu gene-
rali collegati alia vita dei la 
voratori (anche se ha sotto-
l ineato la riuscita dello scio-
pero generale del 5 dicembre 
contro il caro vi ta) e passato 
ad esaminare la situazione 
economica del nostro paese. 

« I grandi gruppi industria-
li del nostro Paese pensano 
di far fronte alia competit ivi -
ta su piano internazionale at
traverso una politica salaria-
le di contenimento che di fat
to porta al blocco dei salari. 

Uno svi luppo programma-
to dell 'economia nazionale ri-
volto ad utilizzare tutte le ri-
sorse disponibili , l imitando il 
potere delle forze monopoli -
st iche che si oppongono al 
r innovamento della nostra 
societa, si propone anche a 
l ivello provinciale in termini 
concreti con un piano per le 
industrie a partecipazione 
st;:tale che ass ieme alPinve-
st imento dei privati garanti-
sca uno svi luppo prioritario 
alia produzione dei beni stru-
mentali . 

In questo piano che deve 
esprimere la volonta di mo-
dificare le strozzature e i ri-
tardi caratteristici dei setto-
ri agricoli e dell 'economia 
marinara, le aziende spezzine 
possono trovare ampie possi-
bilita di sv i luppo ed un con-
tributo considerevole alio 
stesso sv i luppo della politica 
programmata. Un piano che 
si proponga questo fine deve 
utilizzare le fabbriche e i 
cantieri collegati alia Fim-
cantleri per lo sv i luppo di 
una politica marinara che 
porti al superamento della 
arretratezza della flotta na
zionale, a l l ineando i tassi di 
incremento della costruzione 
di navi a quelli della media 
nazionale prendendo quindi 
in serio e same l'esigenza del 
r innovamento del cantiere 
Ansaldo di Muggiano. 

Nel settore della meccani-
ca l ' impegno del piano deve 
essere teso a comprendere la 
esigenza di predisporre finan-
ziamenti adeguati per la crea-
zione di nuovi centri produt-
tivi che possano st imolare lo 
svi luppo della meccanizza-
zione delPagricoltura e la 
estensione dell'industria coo-
perativa per la conservazione 
e la trasformazione dei pro-
dotti agricoli >. 

Avviandosi alia conclusio-
ne il compagno Giacche ha 
dichiarato che la Fiom si sen-
te impegnata a dare il mas-
s:mo appoggio ad una poli
tica di programmazione ma 
afferma nel contempo che 
non pud es ser \ i programma
zione se questa non fa leva. 
in p n m o luogo. sul progres-
s ivo migl ioramento del le con-

!di?ioni di vita dei lavoratori 
e Porgnniz/azione sindacale 
respinge pertanto ogni invi
to tendente a farle rinuncia-
re alia sua autonomia riven-
dicotiva. 

Amendola 
s • ( 

al Monteverdi 
Parlerd domani alle 18 

LA SPEZIA, 22. 
Viva e l'attesa a La 

Spezia per la manife-
Btazione indetta dal no
stro partito che si svol-
gera lunedi 24 cm. , 
con inizio alle ore 18, 
al cinema teatro Mon
teverdi. 

Ai convenuti parle-
ra Ton. Giorgio Amen
dola, * della segreleria 
nazionale del PCI, sul 
segnente tema: « Con
tro l'inflazione e il ca-
rovita una politica di 
programmazione eco
nomica democratica ». 

Convegno a Terni 

Schieramento 
unitario per 
lo sviluppo 

umbro 
Rappresentanti di partiti e di sinda-

cati favorevoli al reinvestimento degli 

indennizzi dell'ENEL 

Dal noitro corrispondentej 
TERNI, 22. 

Al convegno promosso dalle 
commissloni interne delle fab
briche del complesso Terni, per 
discutere sul problema del rein
vestimento dei miliardi degli 
indennizzi ENEL a finanzia-
mento di nuovi progranimi del
l'industria a partecipazione sta
tale, per dare concretezza alia 
linea d.i politica economica fls-
sata nel piano umbro, si e re-
gistrata una positiva unita tra 
tutti gli oratori intervenuti in 
rappresentanza delle diverse 
forze politiche, dalla DC al Pur-
tito comunista, alle forze sin-
darcali della CISL, UIL e 
CGIL. 

I rappresentanti degli ottomi-
la lavoratori della societa Terni 
si sono tempestivaniente insenti 
nella lotta che vede impegnate 
le forze democratiche umbre 
sull'unico binario. le cui linee 
essenziali sono: il reinvestimen
to in loco dei 180 miliardi che 
la Terni ricevera dell'ENEL 
per il riscatto degli impianti 
elettrici nazionalizzati; l'azione 
volta ad attuare il piano eco
nomico regionale di sviluppo 
che attribuisce aU'industria a 

Montieri 

iportanti sorgenti 
termiche non valorizzate 

L'ENEL invitata a sfruttarle — Sorto un Comitato unitario 
per lo sviluppo economico della zona 

Nostro servizio 
MONTIERI, 22 

Su proposta del sindaco e per 
iniziativa delTAmministrazione 
comunale si e costituito un Co
mitato cittadino per la rinasci-
ta dell'economia comunale e di 
un STIO adeguato sviluppo alle 
immense risorse che il territorio 
ed il sottosuolo contengono. Di 
esso fanno parte rappresentanti 
de] PCI, del PSI. della DC. del
le organizzazioni sindacali UIL, 
CISL e CGIL, professionisti ed 
indipendenti. 

Da alcune settimane si ten 
gono riunioni per categoria e 
di zona dove tutti i cittadini 
hanno la possibility di esprimere 
il loro parere su problemi e stu-
d: che TAmministrazione comu
nale affronta con l'aiuto di tec-
nici specializzatj e per impor
re serie scelte sulle linee di 
programmazione economica che 
sul piano regionale e provin
ciale gli Enti Locali stanno ap-
prontando. 

II movimento si estende e 
tutta la popolazione appoggia 
queste iniziative perche a buona 
ragione le vede di vitale im-
portanza per la sua esisten7a 
Montieri e un comune che fa 
parte della cosiddetta -zona 
mmeraria - della nostra pro-
vmcia e come tale racchiude 
inesauribili ricchezze che per6, 
per mteressi esclusivi ed acca-
parratori dei vari monopoli 
(Montecatini ed Edison) che vi 
hanno operato, non sono state 
appieno slruttate. 

Un solo dato pub dare l'idea 
della drammaticita in cui vivono 
queste popolazioni: il 2 5 ^ di 
esse, in soli dieci anni. hanno 
abbandonato il territorio co 
munale. Decine sono i poderi ab-
bandonati e la popolazione agri-
cola emigrata rappresenta il 
5 0 ^ dei 1.200 cittad.ni che 
hanno intrapreso il -cammino 
della speranza - in cerca di nuo-
ve e piii feconde fonti di lavoro. 

La miniera di pirite di Ritor-
to, che come si ricordera era 
ultimamente gestita dalla Edison 
ha chiuso i battenti nel settem-
bre del 1963: questo e l'ultimo 
atto del processo di degrada-
zione economica Iniziato nel 
1961 con la chiusura della cen-
trale elettrica appartenente al
ia - Larderelio » che si alimen-
tava dalle forze endogene (tut-
tora e3U5tenti> dei Lagoni d; 
Travale e continuamente per^e-
gu:to dalla Montecatini con I 
continuo ridimensionamento di 
mano d'opera nella m:niera di 
Bocchejgiano passato da 1.475 
minatori nel 1953 a 740. E in 
questa grave situazione e scatu-
r.ta Tiniziativa di un Comitato 
cittadino con I'obiettho di ope 

rare per restituire — con la so-' 
luzione dei problemi — tran
quillity e benessere a tutta ia 
popolazione ' 

Gia nel giugno del 1963 l'Am-
ministrazione comunale si fece 
promotrice di un convegno a 
cui furono invitati parlamentari 
della circoscrizione ed autorita 
provinoiali per denunciare que
sto stato di cose e gia allora si 
centr6 il problema sulla ripresa 
dei lavori alio stabdlimento di 
Travale, passato nel frattem-
po della « Larderelio - all'ENEL, 
come uno dei principali ed in 
srado di alleviare le tristi e di-
sagiate condizioni delle popo
lazioni. 

Si era arrivati, attraverso nuo-
ve perforazioni ad ammoder-
namenti meccanici, ad una pro
duzione giornaliera di 50.000 
Kw di energia sviluppata da 
un gruppo turbo-alternatore di 
forte potenza. Improvvisajnen-
te la centrale venne smantella-
ta sostenendo che il bacino non 
*»ra produttivo -perche le in-
genti masse di acque del sotto
suolo determinavano nel vapo-
re condizioni termiche e chimi-
che non sfruttabili per la pro
duzione di energia elettrica e 
prodotti chimici-. 

A parte gli errori tecnlci, da 
piii parti riconosciuti, per U 
modo con cui si arriv6 alle 
perforazioni del terreno venne-
ro persino rifiutati dalla •* Lar
derelio » •< preziosi ed indica-
tivi risultati- quali «la costru
zione di pozzi di drenaggio delle 
acque nella parte centrale del 

retico- e quella di «pozzl con 
lo scopo di giungere al contatto 
retico-termico escludendo la for-
mazdone retica per reperire 11 
vapore "tipo" della zona bo-
racifera», tanto che . lo stesso 
consulente geologico di allora, 
professore universitario ed emi-
nente vulcanologo di fama mon-
diale, «criticb aspramente la 
mancata valorizzazione di quella 
sorgente term lea ». 

Di questo oggi rimangono an-
cora tutte le costruzioni murarie 
della centrale, alcuni impianti e 
la fuoriuscita di questa quantity 
enorme dl vapore che, abbiamo 
vista con i nostri occhi, dimo-
stra la enorme ricchezza che 
ancora esiste e non viene sfrut-
tata. 

In una vallata che si estende 
per 1.800 ettari di terreno tra 
ie provincie di Siena e di Gros-
seto vediamo innalzarsi e spri-
gionarsi con una forza inaudita 
queste colonne di vapore che 
per i cittadini del Comune di 
Mont.eri, sono vita e benessere. 

Le possibility di altre perfo
razioni e della ricerca di altre 
forze sono tante, per cui lo 
ENEL dovrebbe seriamente af-
frontare il problema, tenendo 
conto delle indicazioni che tec-
nici e vulcanologi hanno gia 
dato: e questo ei6 che chiedono 
le popolazioni, oggi strettamen-
te unite attorno al comitato cit
tadino ed e questo che l'ENEL 
deve fare per non mandare 
sprecato un patrimonio cosl 
grande e costringere al totale 
soffocamento una intera eco-
nomia comunale. 

Giovanni Finetti 

AUTOSCUOLA 
A S A C C I O 

TUTTE LE PATEHTI COHPRESA «E» 
FIRCNZB 

Via Masatcto 19* 
FIGMNC V.NO 

Via V. Lbccttl «3-» 

Portoferraio 

II PSIUP esce 
t \ 

dalla Giunta 

partecipazione statale la fun-
zione propulsiva nella politica 
di una programmazione demo
cratica che sollevi l'Umbria. 

Queste conclusioni riassunte 
dal relatore Ettore Proietti che 
a nome delle commission! inter
ne aveva aperto il dibattito, so
no state rese possibih dal ric-
co e-interessante contributo di 
idee e posizioni venute dal con
vegno. I rappresentanti della 
Commissionu interna e i diri-
genti dll organizzazioni sinda-
cal (Mario Bartohni sgretario 
della CGIL, Rapallini segreta-
rio della CISL; Tardioli segreta-
rio della UIL, Amadei e Car-
ladami della UIL) hanno denun-
ciato i pericoh che incombono 
gia oggi, di una nuova disoc-
cupazione di massa a seguito 
della nianciinza di uno sviluppo 
della societa Terni alia quale fa 
riscontro la chiusura di inipor-
tanti cantieri di lavoro e la cri-
si continua dell'agricoltura, con 
l'approssimarsi di una situazio
ne per cui 5000 lavoratori si 
trovano senza un posto di la
voro. 

Partendo da questa considera-
zione obiettiva, tanto Rapallini 
che Bartolini per la CISL e la 
CGIL, hanno ribadito l'esigenza 
di una politica delle partecipa-
zioni statali che si collochi come 
forza viva e centrale della pro
grammazione, rifuggendo dalle 
richieste dei palliativi delle leg-
gine speciali. Questa concezione 
della funzione delle partecipa-
zioni statali all'interno della pro
grammazione. come struttura 
portante di essa, i? stata ripresa 
dai diversi oratori. L'onorevole 
Luciano Radi (dc). al riguardo 
si e dichiarato insoddisfatto col 
rapporto Saraeeno sulla pro
grammazione. accettando di pro-
muovere unitariamente l'azione 
di pressione verso il governo 
affinche per la Terni si apra una 
strada nuova, si crei un proces
so di sviluppo occupazionale, 
un nuovo equilibrio produt
tivo nel suo complesso, di ra-
zionale sviluppo sociale del-
I'Umbria. 

II Presidente della Provincia 
Fabio Fiorelli (PSI) e il diri-
gente repubblicano Baiocco, 
hanno criticato tali posizioni, 
le quali anziche incidere posi-
tivamenle sulla congiuntura 
economica sfavorevole, sottrag-
gono airUmbria non solo un 
diritto, ma i mezzi indispen-
sabili per attuare una pro
grammazione che avvii e con-
cretizzi il progresso sociale 
della regione. Questo nesso in-
scindibile che esiste tra i due 
momenti della lotta per il rein
vestimento degli indennizzi e 
l'azione per attuare il Piano 
umbro, e stato sottolineato dal-
l'onorevole Guidi (PCI). Guidi 
ha ricordato come questa lotta 
degli umbri sia una battaglia 
di anticipo dell'azione per ren-
dere operante la programma
zione democratica. 

L'onorevole Dario Valorl 
(PSIUP) rifacendosi alle espe-
rienze positive del piano, ri
cordando come orientamenti 
contrari ad esso vengono espres-
si nella politica governativa. 
ha sottolineato l'esigenza di una 
azione che sia portata anche a 
livello parlamentare, affinche 
sia possibile esercitare un con-
trollo dello Stato. e fissare le 
direzioni per il reinvestimento 
degli indennizzi ENEL in tutte 
le industrie di Stato, come nel 
caso della Terni. 

L'esigenza di una presenza 
effettiva del mondo operaio in 
questo decisivo e complesso dl-
scorso e stata sottolineata dal-
l'on. Lodovico Maschiella (PCI) 
il quale ha ricordato come la 
presenza del mondo operaio sia 
stata determinante ieri, nella 
fase di elaborazione del Piano, 
e lo diventa tanto piii oggi nei 
momento che se ne richiede Ia 
attuaziono. 

Ma-chiella ha ricordato con 
dati di fatto. come l'Umbria sia 
stata Ia • regione che non ha 
avuto nulla dal boom econo
mico italiano e come sia chia-
mata a paga?c le conseguenze 
del momento congiunturale sfa
vorevole. 

Da patte del governo. il sot-
tosegretario al Tesoro Luigi 
Anderlini ha preso impegno 
per discutere in sede ministe-
riale 1'intero problema. II con
vegno ha deriso alia unanimita 
di promuovere un vasto movi
mento nella Kegione e in Par-
lamento sulle linee unitane 
acquisite. 

Alberto Provantini 

Dalla nostra redaxioae 
LIVORNO. 22. 

L'unica giunta comunale di 
centro sinistra esistente nella 
provincia di Livorno, 6 in cri-
si: si tratta delTAmministra
zione di Portoferraio. ove il 
PSIUP si e ritirato dalla mag
gioranza. passando alia opposi-
zione, dopo aver accertato la 
impossibilita di indurre la DC 
ad use ire dall'attuale immobi-
lismo. per realizzare i puntl 
programmatici sui quali si ba-
s6 il programma sottoscritto 
dai partiti interessati. 

La decisione del PSIUP e 
stata annunciata con un comu-
nicato nel quale si informa di 
avere inviato sin dal 29 gen-
naio scorso alia DC, al PSI. al 
PR! e al PSDI una lettera nel
la quale si indicavano -alcuni 
obiettivi amministrativi e poli-
tici ritenuti indispensabili per 
promuovere un sensibile pro
gresso economico. civile e so
ciale della cittadinanza. meren-
ti alia stessa base programma* 
tica dell'accordo a suo tempo 
intervenuto fra le parti con-
fluenti nella maggioranza*. La 
realizzazione di tali punti era 
posta come condizione irrinun-
ciabile per la permanenza del 

.PSIUP nella Giunta Comu-
lnal«. 

Successivamente. lo stesso 
PSIUP si • rese promotore di 
una riunione fra tutti i par
titi della coalizione di mag
gioranza. convocata proprio 
per discutere di quei problemi. 
Ma solo i rappresentanti del 
PSI risposero aU'invito. Gli 
altri disertarono la riunione e 
la DC addirittura restitul al 
mittente Ia lettera cui faceva-
mo riferimento. affermando 
che i rappresentanti del PSIUP 
avevano espresso -giudizi con-
tumeliosi». che non poteva ac-
cettare. e H tacciava di «stol-
tezza politica*. 

Prendendo atto di questa ri-
sposta e del comunicato-stam-
pa emesso in seguito dal
la DC — - concepito — afferma 
il PSIUP — in termini di pro-
voeazione e di rottura- —. la 
sezione del PSIUP di Portofer
raio ha deciso di ritirare la 
propria rappresentanza dalla 
giunta. 

Non sara inutile ricordare che 
le accuse di immobilismo non 
sono nuove' per la giunta di 
centro-sinistra di Portoferraio 
Gia il gruppo consiliare comu
nista ha avuto ripetutamente 
occasione — in un recente pas
sato — di richiamare la mag
gioranza ad una politica piu di-
namica e maggiormente rispon-
dente alle esigenze delle popo
lazioni elbana. 

CIRCOLO 

RICREATIVO 
P0RTUALE 

(Casa del Portuale) 
Via S. Gio?anni • Inrirno 

Questo pomeriggio 
e questa sera ore 27 
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rubrica 
del contadino 

Discussioni d'attualitd 

Azienda grande o piccolo: 

£ una falsa alternativa 
C'e una sola via per tutti i contadini: organizzarsi per 
creare un'agricoltura progredita senza sfruttatori 

7 

• Lo crfii dei coltivatorl di-
retti viene attribuita, da 
molte parti, alia piccolezza 
dei poderi o delle iniziative. 

. L'industria lav or a in serie, 
produce rniiioni di • pezzi • 
tutti upuali, uno dictro I'al-
Iro, rnentre il contadino si 
trova a produrre qualche 
dozzina d'uora, una decina 
di quintal! di patate, o cin-

'> quanta barili di vino. J costi 
dell'industria si riducono 
mentre quelli del contadino 
sono alti. Fino a poco tempo 

- fa non ct si accorpeva trop-
po di questa diffcrenza, ma 
ora ecco arrivarc le uova 
dalla Poloniu a 10-14 lire, le 
patate dalla Gennama a me-
no di 30 lire, e cosl via. Na-
turalmente mentre alcune 
grandi aziende di capitalisti, 
dotate di decine di milioni 
di capitali, rieicouo a cat'ar-
sela lo stesso per il conta
dino e ia crisi irrimediabile. 

C'e un problema, allora, di 
* arrotondare - — come si 
dice — gli attuali poderi 
dei contadini, aggiungendovi 
qualche ettaro di terra, per , 
raygiungere le « dimension! 
economiche»? Certo, esisto-
no centinaia d! migliaia di 
contadini che non hanno ter
ra sufficente ma anche quelli 
che hanno un appczzamento 
abbastanza estcso sono col-
piti ugualmentc dalla crisi. 
Allora le ragioni dello scar-
so rendimento del lavoro del 
contadino bisogna ricercarle 
anche in altre cause. Provia-
mo ad elencarne alcune. 

Prttno, la meccanizzazione. • 
E* rero che molti lavori, se 
jatti a macchina, sarebbero 
piii rapidt e meno costosl e 
il contadino lo sa. Per im-
piegare le macchine bisogna 
cambiare vecchie abitudtni e 
impostazloni dei lavori (abo-
Hre i filari di vite e le col-
ture miste ecc.) e i conta
dini sarebbero ben dispostl 
a farlo. ad una condizione: 
di avere i soldi sufflcienti per 
acquistare le macchine e la 
garanzia che, al momento di 
vendere il raccolfo, le spese 

- non finiscano ugualmente col 
superare le entrate. 

E* evidente percib che la 
meccanizzazione, con tutte le 
trasformazioni agronomiche 
che comporta, e legata so-
prattutto alia disponibilita 
di capitali e alia creazione 
di cooperative sufflciente-
mente grandi da potere 
sfruttare interamente le pos-
sibilitd. offerte dalle macchi
ne. Ciascun socio della coo-
perativa adatterd la sua pro
duzione alle esigenze della 
meccanizzazione, e sara ben 
contento di farlo se vede { 
risultati. La 'grande azien
da" in questo caso non & 
Vazlenda terriera, ma la coo-
perativa per gestire le mac
chine. 

Secondo, Vacquisto e la 
vendita dei prodotti. 11 con
tadino, nel suo piccolo, ac-
cetta piii o meno i prezzi 
che fa il mercato. E se il 
mercato quest'anno non vuo-
le patate, ci rimette il rac-
colto delle patate, e costret-
to a cercare di farsele am-
massare, a cercare una scap-
patoia qualsiasi; magari Van-
no prossimo il mercato non 

' vorra pomodori, o il vino, 
rendendo sempre insicura la 
vita del piccolo coltivatore. 

Per sapere cosa deve pro
durre. ed eventualmcnte po-
ter conservare il prodotto 

. per i due-tre mesi di punta 
fino al momento in cui & 

.' possibile vendere con repu-
tazione, il contadino non ha 
bisogno solo di essere piu in-
formato sul mercato, istrui-
to e insediato su un buon 
appczzamento di terreno. 
Deve organizzarsi. La cen
trale ortofrutticola e frigo-

rifcra, i magazzlnl dei con-
sorzl agrari, il conserviflcio 
ecc... devono essere luoghl 
dove il contadino pud parte-
clpare alia oeslione, dirioe-
re, sen ft re gli esperti e dire 
la sua. 

Naturalmente, come rlte-
ntamo capaci i contadini di 
dlrlgere queste loro oraanic-
zazioni e impresc economi
che, cosl li ritcniamo capaci 
di organizzarsi — in deter
minate situazionl — per con-
durrc in.sieme vaste aziende 
cooperative di allevamcnto e 
di ogni altro tipo di produ
zione agricola. Una scclta 
del generc, del resto. gia si 
impone oggi per gli allet'a-
nicnti di qualsiasi tipo, per 
i quali la stalla sociale. la 
porcilaia coopcrativa, o Vim-
pianto per la produzione m-
tlustriale di pollame su lar-
ga scala sono l'unica via 
per migliorare produzione e 
costl. 

Prima della questione del

le dimen^ionl azicndali vie
ne. dim que, la questione ben 
piu grossa di chi deve esse
re a decidere le sorti della 
agricoltura. I Iat>oratori o i 
proprietari terrlcri? Noi rt-
teniamo che la grande pro-
priela agraria abbia gia fatto 
troppi fallimvnti, ed altri n« 
farebbc proprio per rincapa-
cita a creare quelle impre-
se di vaste dimensioni — co-
nitinaii. di zona, prouincfa-
li — neci'ssarie per realizza
re un'agricoltura veramentt 
industrialtzzata. Ncll'agricol-
tnra t> giunto il momento 
dcli'tniciafira dei lavorato
ri Si comiiH'i, diinque, col 
liberarc i mezzadri, I colo-
ni cd j flttavoli dall'opprcs-
sione economica del proprie-
tar/o terriero. La strada glu-
sta per creare un'agricoltu
ra d'avanguardia i lavorato
ri della terra, a qualsiasi ca
tegoria appartengano, la sa-
pranno ccrtamente trovart. 

Bieticoltura 
su 4 ruote 

' Si approssimano i lavori per la semina e il dirada-
mento delle bietole. Un'opportuna meccanizzazione 
pud far risparmiare molto lavoro, utilizzando le gior-
nate adatte e la quantifa di s eme indispensabile. Vi 
sono vari tipi di seminatrici e quella nella foto ( in 
alto) e una del le piu moderne. Anche il diradamento 
puo farsi con mezzi meccanici: gli organi della dira-
datrice (foto in basso) agiscono su distanze precise 
pur non risolvendo 1'ultima fase di diradamento 
( isolamento della piantina) . Anche sarchiatura e 
concimazione possono essere fatte, in una sola fase, 
con macchine. I /acquisto e la gestione di questi mezzi 
potrebbe essere il primo nucleo di un < centro mac
chine » cooperativo. 

Prezzi e 
mercati 

Out d'olita 
PISA — Mercaio cat mo con 

tendenxa cedente. 
Al q le: extra vergine oltva. 

75-79 0000. soprafflno vergine 
oliva 63-71000. Hne vergine 
oliva 59-64 000. vergine oliva 
54-53 000: di oliva 53-60 000. 
sansa c di oliva 42-44.000 • 

SIF^JA — Mercato calmo 
Al Kg : oho di oliva extra 

vergine (acid, mass f c ) 7S0-
810. olio soprafflno vergine di 
nhva con acid mass 1.50%. 
720-760: olio flno vergine dl 
oliva con acid, mass 3 * . 
630-650 

ASCOLI PtCENO — Merca
to calmo con quotaxioni trat-
tabili 

Al q le gross -dettag) : olio 
extra vergine d'oliva. ac. 1%. 
lire 65-70 000; id sopraff.. ac. 
1.5^. 62-65 000. id. flno. ac 
3°i. 56-59 mila: id. vergine. ac. 
4^». 52.55 nula: id dohva 
rettif. ac ¥k. 51-52 000 

Mva 
M ACER ATA — Mercato po

co \nvace con domanda cau-
ta I vitelli maschi hanno gua. 
dagnato qualche punto: resi-
•tenti vacche e manze: lievt 
cedenze per i vitellonl. Resi-
stenti i suinetti. 

Al Kg, p v.: vacche di I. 
lire 350-360: Id di IL 320-345: 
vitellonl e manxi di I. 490-50$: 
Id. di II. 470-480: vitelli di L 
600-640: id. di II. 550-590. vi-
telle di I. 530-560; id di II. 
500-525; nunze. 410-420; mini 

grass! flno 110 kg 390-400: id. 
oltre 110 kg . 400-410; latton-
zoli d'allcvam 530-560: magro. 
m Ann 60 kg 390-410 

PERUGIA — Prezzi qua$i 
*tazionari per tutte le qualita 
di be«tiame 

Al k g . buoi d'allevam. li
re 400-4.T0. vacche comuni. 
420-450: id di I. 460. mann. 
••20-450. \nie!ll da Iatto. 540-
530. buoi da macello. .-»0-420. 
vacche comuni. 320-350. vitoi-
loni. 430-510. \-iteIH da lane. 
540-580. suini grass! bianchi. 
360-330. lattonzoli id. 480-510. 
magroni id . 370-400: serbato-
n id . 330-410: scrofe id . 510-
540. agnelli da latte. abbacchu 
600-650. agnellom. 330-430. ca-
Mrati. 380-430. peeore. 260-310: 
polli. 600-650; galline. 500-550; 
uova fresche. cad 17-18 

CASTELVETRANO — Scam-
bi normali 'per i bovini da 
macello. calmi i mini e U pol-
lame, deboli gli agnelli: lie-
vi ritocchi nei prezzi. 

AI Kg. p v.: vitelli. L 430: 
vacche e buoi. 300-320. suini, 
550-530. agncilt. 630-650. gallet-
ti e galline. 650-680. uova fre
sche locali. cad 30-32 

taienti 
SIENA — Semi da prato (in 

natural: trifoglio pratense 
40-50 mila. erba medica 33-40 
mil*: lupineila in guscio 19-20 
mila; fleno grcco 8-9 mila: se-
lezionati: trifoglio pratense 
68-72 mila. erba medica 50-52 
mila; lupineila sgusciata 36-37 
mila: fleno greco 10-11 mila; 
favino da seme 8000-8100. 

Nuovo 
vaccino 
contro 
l#ofta 

Un nuovo vaccino per l'Af-
ta e stato ottenuto dagli 
scienziati dell'Istituto zoopro-
filattico delle Venezie, che 
ha sede a Padova. i quali 
stanno ora concludendo gli 
studi sul - v i r u s - , destinato 
a sostituire compietamente e 
vantaggiosamente il - Wai-
mann -. - Ce ne stiamo oc-
cupando dal 1961, ha dichia
rato il direttore dell'Istituto 
prof. MenzanL Dobbiamo 
produrre "virus" antiaftoso 
con colture m laboratorio, 
soprattutto su cellule renali 
di bovino. Nel corso dell'ap-
plicazione di queste disposi-
zioni abbiamo cercato di ot-
tenere un vaccino meno co-
stoso del Walmann, e piu 
pratico Su questa base e co-
minciato la sperimentazione 
ed ora ci troviamo in una 
fase avanzata -. 

Con il nuovo metodo di 
produzione. che stiamo an
cora studiando. ma i cui 
princlpi sono gia un fatto ac-
quisito — ha continuato il 
prof.'Menzani — il virus puo 
essere concentrate e quindi 
il volume-dose iniettabile 
diminuisce fortemente, con 
conseguente riduzlOM dal 
cost©. 

file:///nvace
file:///-iteIH

